



PRESSEINFO

bea ist ein Climate Star

eCar Sharing Projekt aus Baden gewinnt den europäischen Climate Star 2014

Baden, 3. 10. 2014: Unter dem Motto "Gemeinsam für den Wandel" wurden am 2. Oktober in der Burg Perchtoldsdorf aus neun europäischen Ländern die besten Klimaschutz-Projekte mit dem europäischen Climate Star prämiert. Baden gewinnt mit dem Projekt „bea - das Badener eCar Sharing“ und ist ein Climate Star des Jahres 2014.

„Wir sind überwältigt und sehr stolz, bereits nach sechs Monaten Projektlaufzeit diese tolle Auszeichnung für unsere bea zu bekommen. Der Preis ist eine ermutigende Bestätigung für unsere Klimaschutzarbeit in Baden und spornt uns an, die Elektromobilität in dieser Stadt weiter voranzutreiben“, betont Vizebürgermeisterin Helga Krismer bei der Climate Star Gala.

Das Projekt bea hat die Jury besonders wegen seinem innovativen Kooperationsansatz überzeugt. Mit dem Projekt bea geht Baden einen neuen Weg in der Elektromobilität und ist Vorreiter in einer außergewöhnlichen Projektkooperation. Das Energiereferat der Stadt und der Weltladen Baden waren Initiatoren des Projektes. Die Sparkasse Baden und Renault Koinegg machten die Umsetzung zu attraktiven Rahmenbedingungen für die NutzerInnen möglich. Und die Modellregion „e-pendler in niederösterreich“ hat die Anschaffung des Elektrofahrzeugs unterstützt.

Die Projektkoordinatoren Mag. Herbert Först und Dr. Gerfried Koch strahlen über den Preis und darüber, was bea in Baden ausgelöst hat: „Es gab viele Skeptiker, aber wir waren überzeugt, dass diese Stadt sozusagen reif ist für ein eCar-Sharing-Projekt, und so haben wir es auf die Beine gestellt. Heute bekommen wir viel Lob. bea ist bereits ein Vorzeigeprojekt in Österreich und hat mit dem Climate Star jetzt auch international beachtliche Anerkennung gefunden.“ Groß ist auch die Freude bei Mag. Gerti Jaksch-Fliegenschnee, der Geschäftsführerin des Weltladens: „Mit bea hat unser Klimabündnisbetrieb Weltladen den nächsten wichtigen Schritt in Richtung umfassende Nachhaltigkeit gesetzt.“

bea ist eine starke Alternative zum Zweitauto, und die jetzige Nutzer-Gemeinschaft hat genau darauf angesprochen. Umso erfreulicher ist es, dass drei Familien durch das Angebot von bea sogar ihr Erstauto abgegeben haben.



Climate Star Überreichung von Landesrat Dr. Stephan Pernkopf an Vizebürgermeisterin Dr. Helge Krismer und das bea Team



Bilanz nach 6 Monaten bea Betrieb:

Nach sechs Monaten bea-Betrieb hat die Fahrgemeinschaft 32 TeilnehmerInnen und 5 kooperierende Unternehmen. bea wurde 395 Mal gebucht und es wurden 8.900 km abgasfrei zurückgelegt. Dafür wurden 1.750 kWh erneuerbarer Strom getankt. Das sind Stromtankkosten von 210 Euro. Das muss uns erst einmal ein fossiles Fahrzeug nachmachen. Das Feedback der NutzerInnen ist durchwegs positiv.

Fakten zu bea:

- **bea-Mitglieder:** 32
- **bea-Kooperationspartner:** Weltladen Baden, Renault Koinegg, Sparkasse Baden, Energiereferat
- **friends of bea:** Niederösterreichische Versicherung, Energieagentur der Regionen
- **Fahrzeug:** Renault Kangoo ZE, 5 Sitze, 60PS, Reichweite 140km
- **Reservierungs-Plattform:** www.carusocarsharing.com
- **Standort/Parken/Laden:** E-Parkplatz der Sparkasse Baden, Grabengasse 13
- **Nutzungsentgelt:** Mitgliedsbeitrag €99.- pro Jahr, €0.17 pro km, €1.- ab der 3. Stunde
- **Umsetzungsprojekt** im Rahmen von „e-pendler in niederösterreich“, ein Projekt des klima- und Energiefonds
- www.drive-bea.at

Kooperationspartner:

Klima- und Energiereferat
der Stadtgemeinde Baden



friends of bea:



Weitere Informationen:

Klima- und Energiereferat der Stadtgemeinde Baden
Rathaus, Hauptplatz 1, 2500 Baden
Tel.: +43 2252/86800-233, energiereferat@baden.gv.at
www.baden.at/de/unsere-stadt/energie-klima/